

1993, Año Europeo de la Solidaridad entre Generaciones

Una foto en memoria de los cien años vivos



– Si yo tuviera mucho dinero, haría la foto del siglo, dijo Eva de 9 años recién cumplidos.

– ¿Por qué? – preguntó su padre.

– Porque nos dijeron en clase que 1993 es el “Año Europeo de las Personas Mayores”...

– De la Tercera Edad esa... ¿querrás decir ¿no?

– No. No es la Tercera Edad. Y, si quieres, te repito el título enterito, que me lo sé de corrido.

– No me lo creo.

– Pues ahí va: “Año Europeo de las Personas Mayores y de la Solidaridad entre Generaciones”. ¿Te enteras?

– Me voy enterando. ¿Cómo sabes tanto?

– Es que en el colegio nos pusieron un concurso y quiero que me dejes la máquina de fotos buena, la tuya, la que tienes escondida en el armario y no usas casi nunca.

– Sólo en las grandes ocasiones.

– Pues esta es única. Mira, te lo cuento: Se nos ha ocurrido que podíamos hacer una foto genial que llevase un título así: “solidaridad cien por ciento”. Seguro que ganaremos el premio si tú nos ayudas, que presumes de buen fotógrafo, aunque nunca enseñas las fotos.

– ¿Cómo lo haríais? ¿Tienes alguna idea?



– Ah, eso no lo teníamos previsto; pero podrías servir tú.

– Yo no sirvo para esas cosas y, además, tengo 36.

– Pues pareces de 90.

– Sin insultar, niña.

– ¿Qué pasa, dijo la madre, que pasaba por allí.

– Me está contando la ocurrencia de la foto.

– Eva, a estudiar y, después, ya hablaremos.

– Bueno, papá, ¿nos dejas la cámara?

– Sois unos niños todavía y no sabéis usarla.

– Pero para eso estás tú, que lo sabes todo.

– ¡Cállate!, dijo mamá; y, sin dejarla rechistar, se fue con la niña al agradable cuarto de los deberes de todos los

días, que es, según los mayores, donde deben estar los niños pequeños, de 7 a 9, antes de la cena.

*El año 1993 ha sido declarado por la Comunidad Europea “Año Europeo de las Personas Mayores y de la Solidaridad entre Generaciones”. ¡Lástima de foto!

Una foto cien por ciento

Consistiría en reunir a cien personas, desde un año hasta cien. Las primeras 18 ya las tenemos en el colegio –bueno, los bebés, algunos hermanos– y otras de 30, 36, 40 y 51 que son profesores y así, también; pero todos los demás nos faltan. Sería la foto del siglo.

Entonces, un día irían todos a un sitio, a la escalera del parque. Y cada persona llevaría un cartelito con el número de años que tiene y que se viese bien porque tienen que salir bien colocados, empezando por la izquierda, a filas de diez en diez, hasta cien. Y luego llega el fotógrafo, «clic» y ya está. ¿Te parece fácil?

– No, no me parece fácil.

– ¿Por qué?

– Porque alguno puede fallar ese día.

– Ah, ya lo tenemos previsto: ponemos unos 6 ó 7 suplentes.

– ¿De qué edad?

– Pues de los pequeños y de los grandes, que son los que más fallan.

– ¿Y si falla uno de 35 años?

ACTIVIDADES

1. Aunque Eva, 10 años, haya fallado en su intento, quizá tú tengas más suerte y puedas llevar a cabo su feliz idea de la foto de los cien años vivos.

2. No se trata, según el informe oficial, de preocuparse solamente de la gente mayor, de la gente joven o de la gente mediana sino de la “solidaridad” que ha de surgir entre todos.

3. Muchos de sus problemas pueden también ser comunes: independencia, vivienda, dinero, tiempo libre y otros. ¿Puedes hacer una lista de esos problemas que se parecen un poco?

4. Muchos colegios han organizado jornadas de solidaridad, exposiciones de antes y hoy, cuentos, juegos pasados y presentes; y uno, en concreto, ha aplicado la campaña de “pon un viejo en tu pupitre”, por duro que suene eso de la vejez.

5. Y...por cierto, si la foto va adelante, mándanos una buena copia, te la pondremos a toda página y te enviaremos cien... interesantes sorpresas.